

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes . . . 1,50 Ptas.  
En el Extranjero, un trimestre . . . 6

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION  
Calle de S. José, núm. 80

TALLERES:

IMPRENTA GARCIA CRUZ

FUNDADOR:

Santiago García Cruz

# El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de espacio 10 en la segunda, 15 en la tercera y, en cuarta, 10.—COMUNICACIONES, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUEMAS noticiarios a 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 104

ADMINISTRADOR:

Manuel F. García Cruz

## Correspondiendo

Don Severiano Martínez, torrero de Faro, que no tenemos el honor de conocer, ha publicado ayer un artículo en el diario católico de la mañana, replicando a algunas de las afirmaciones del nuestro del Viernes último, relativas al actual conflicto de Telégrafos, y en defensa del Cuerpo a que pertenece dicho señor, que, dicho sea en verdad, debiera ser más digno de atención por parte de nuestros gobernantes, mejorando la precaria situación en que viven estos modestos funcionarios, que el ejercicio de su profesión les condena a una vida de destierro y de perpetua soledad. Es esto tan cierto, que si el señor Martínez hubiese mandado a esta redacción el artículo a que nos referimos, tenga la seguridad el expresado señor que no se le hubiera negado la publicidad, no solo porque EL PROGRESO está siempre dispuesto a romper lanzas en favor de todas las causas justas, sino porque, además, el artículo está escrito con la corrección necesaria para que puedan entenderse los que como él y nosotros discutimos con buena fe y convencidos de que nos asiste la razón.

Daríamos por terminada nuestra tarea si no fuera porque el señor Martínez, en su artículo que contestamos, interpreta nuestras manifestaciones con respecto al Cuerpo de Telégrafos como un ultraje a los demás Cuerpos administrativos del Estado, tan dignos de respeto como aquél y de que se atiendan por igual todas sus reclamaciones en lo que tengan de justas. Seguramente que a esto no se oponen, porque no pueden oponerse los funcionarios de Telégrafos, ni nos oponeremos nosotros. Precisamente en el programa político del Partido Republicano se prometen concesiones a todas los funcionarios del Estado, que hasta hoy los Gobiernos de la monarquía no han concedido. No podemos, pues, estar en contra de él.

Al pedir que se midiera a todos por el mismo rasero, no podíamos referirnos de ninguna manera, como erróneamente cree el señor Martínez, a los demás Cuerpos administrativos del Estado, sino a los encargados de ejercer la censura, pues no era justo que permitiera a unos atacar a una institución por todos conceptos respetabilísima y prohibir en cambio salir en su defensa a otros que, como nosotros, creen que razón tenía en Marzo de 1918, como igualmente razón tiene ahora, aunque no lo crea así el señor Martínez.

Ni reproche, ni desconsidera-

ción a los demás funcionarios públicos envuelven nuestras palabras al decir que en el Cuerpo de Telégrafos es el que mejores servicios presta a la nación y el que más sacrificios personales hace en beneficio de ella, en primer lugar porque el trabajo de dichos funcionarios es de mucha más responsabilidad que el que realizan los de otros ramos de la administración del Estado, y porque para su desempeño se requiere un grado de cultura que quizás no necesitan los torreros de Faro y algunos funcionarios dedicados a otros servicios; y después porque a pesar de que el servicio de Telégrafos, como el de Correos, son una renta respetable para el Estado, los funcionarios de dichos Cuerpos no perciben, como los de algunos otros, además del sueldo, gratificaciones, dietas y otras sinecuras, que aunque tampoco las perciben los torreros de Faro, seguramente no escapan al buen criterio del señor Martínez.

Ya ve, pues, dicho señor que no es justo en lo que dice en el tercer párrafo de su artículo respecto a los funcionarios de Telégrafos. En el sí que ofende, seguramente por error de apreciación, a dichos señores; porque, además, el conflicto de ahora, aunque tiene su génesis en el del mes de Marzo del año anterior, es completamente distinto: en aquél defendían un interés puramente material, mientras que en éste defienden un interés esencialmente moral, de dignidad. De ahí, que antes como ahora, sea cualquiera el concepto que nos merezca su actitud debemos guardarles el respeto a que son acreedores.

¿Qué esa actitud suya lesiona grandemente los intereses nacionales y particularmente los de Canarias? ¿Qué duda cabe? Y seguramente que los telegrafistas serán los primeros convencidos de tales perjuicios. Pero es que la dignidad puede hipotecarse o su pedirse a las conveniencias de la nación o de una región determinada? Si así fuera, habría que convenirse en que el mejoramiento humano, tanto moral como material, sería un mito y los seres que habitamos este planeta viviríamos todavía con la misma cultura y con el mismo ropaje que nuestros primitivos. Pero a pesar de todo, si se nos demuestra que al colocarse en la actitud en que están los funcionarios de Telégrafos lo han hecho con el deliberado propósito de perjudicar los intereses nacionales o regionales, nosotros con la misma nobleza con que los defendemos, los combatiríamos y sanjuntamente.

que, una vez conocida la tentadora propuesta del Gobierno, contestó que carecía de poderes para intentar cualquier inteligencia, y que la única Junta capacitada para ello era la propietaria, que se encuentra encarcelada, con la que podía entenderse para ello.

Y el señor Goicoechea—que emula bien y fielmente a sus amadisimos jefes—, hubo de perder los estribos, y ordenar destempladamente la detención de los presentes, aunque luego pudo dominar su obcecado arrebató, dejándoles marchar en libertad pues, según hubo de expresarlos, su delegación oficiosa no alcanzaba hasta la consulta con los detenidos, por lo que tenía que someter el particular al Consejo.

Añade también nuestro inestimable corresponsal que, en efecto, el señor Goicoechea evacuó inmediatamente este trámite en el seno del Gabinete y, como resultado de ello, a la salida del Consejo el señor Maura, hablando con los periodistas, declaró que el Ministerio no está preparado para gobernar; que necesita de la asistencia y de la cooperación de todos los partidos; que urge la legalización económica; que se precisa normalizar seguidamente las comunicaciones eléctricas, castigando—como nó—, debidamente a los huelguistas; y que para esos y otros menesteres, acordó ir a las Cortes, para lo cual se había ya remitido la convocatoria a la Gaceta.

Mientras tanto,—continúa nuestro comunicante—, por alguien allegado al señor García Prieto, se preguntaba a los telegrafistas cual será la actitud que adoptaría el Cuerpo si, por causas imprevistas, surgiera una nueva crisis y adviniere al poder un Gabinete liberal, presidido por Alhucemas; obteniendo la

grata y terminante respuesta de que, al minuto de haber jurado ese Gobierno, quedarían restablecidas las comunicaciones en toda España.

Luego, al noticiarnos el corresponsal la publicidad de la convocatoria para la reapertura de Cortes, nos llega el texto un poco confuso, y no podemos descifrar la fecha exacta; pero, de todos modos, si no es hoy, no pasará del día 30. Y siguen los comentarios que sugiere esta determinación del señor Maura: que si, de acuerdo previo con los demás jefes de partido,—dobleza los por un mandato imperativo—, va a las Cortes a resolver el conflicto, mediante disposiciones coercitivas, votadas por la representación popular, confiando en que podrá aplicarlas con la anuencia y el apoyo de toda la opinión pública; que si busca, por medio de una convenida interpelación sobre la huelga, el medio de descartarse habilidosamente de Cierva; que si, aprovechando la iniciación del debate político con la interpelación, ya anunciada, del diputado republicano señor Santa Cruz, sobre la pasada crisis, caerá airosamente; que si... y aquí sufrimos una nueva interrupción, que nos impide recibir el resto de tan interesantes comentarios.

Y con ello termina la valiosa información telepática que hoy hemos recogido. Mañana será otro día.

### DEL CERCADO AJENO

## LOS GRANDES AGOREROS VEN VISIONES

Esos grandes agoreros—en el sentido de meterse a predecir sin fundamento desventuras y catástrofes—son Woodrow Wilson, Lloyd George y el marqués Okuma.

Este marqués Okuma, menos conocido de nuestros lectores que el presidente yanqui y el gobernante inglés (que no es inglés, sino galés), es el más eminente de los hombres de Estado con que hoy cuenta el Japon.

Esos tres estadistas, así por el deber gubernamental que tienen de rehuir el cultivo del "alarmismo" como por los éxitos indudables que les ha otorgado la Fortuna y les ha asegurado la voluntad, deberían ser tres reflexivos y convencidos optimistas.

Y sin embargo, esos positivos dueños y señores del presente, cuando examinan el porvenir, parece que se ponen las gafas negras del tórico Jeremías, suponiendo que el profeta hebreo gastase semejante adorno.

Sus Excelencias, al ejercer de agoreros, ven visiones. ¿Por qué? Porque, atendiendo con exceso a lo general, descuidan lo particular. El conjunto del mundo es, efectivamente, poco halagüeño; pero hay detalles que el ya citado Jeremías—si tuviera la dicha de contemplarlos—le pondrían más alegre que unas castañuelas.

El presidente Wilson, dando un papirotazo al optimismo que ha guiado siempre su firme voluntad, se muestra algunas veces tan inquieto ante el porvenir, que ha llegado a esta lúgubre predicción: "Si los hombres no pueden hoy, tras la agonía de este sudor de sangre, llegar a ser dueños de sí mismos y encauzar el curso regular de los negocios de este mundo, nos hundiremos en una era de luchas sin esperanza y sin misericordia."

Eso será donde sea. Hay excepciones de tan buen ejemplo como dulce consuelo. ¿No sabe el presidente Wilson que hay cierta porción del mundo, llamada España, en la cual se ha resuelto plenamente todo eso que pide a los hombres el jefe de la Union norteamericana?

El conde de Romanones (que en paz descanse, como presidente) es un profeta de venturas y no un agorero de mala sombra. Nos había ofrecido la paz paridisíaca, y con efecto, ya la tenemos los españoles en toda su plenitud desde ayer 15 de Abril, en punto de las trece, hora oficial. La feliz Arcadia y la mágica Jauja eran dos países inhabitables en comparación del que nosotros tenemos la dicha de habitar.

Lloyd George, a pesar de su evidente fortuna y de la innegable habilidad con que está llevando a cabo la difícil transformación británica, se muestra también tan azoagado a ratos, que dice, o más bien, planea: "El mundo se halla en tal estado de desequilibrio y de inquietud, que no me gustaría predecir lo que ha de suceder dentro de un año ó de dos."

El mundo... El mundo... Pero nuestra venturosa España está fuera del mundo? Pronostique el agorero Lloyd George cuanto quiera a las demás naciones, y sírvase reconocer—aun cuando por dentro rabie de envidia—que acá en Spain tenemos asegurado por lo menos un "quinquenio" octaviano como el propio Augusto no se lo aseguró a Roma al ponerla en la cúspide del poderío y la bienandanza.

Si Wilson y Lloyd George claman a lo Jeremías, el marqués Okuma, hijo feliz del Sol Naciente, se "desabrocha" como un Isaias, un Daniel y un Ezequiel.

Interrogándose a sí propio, lo mismo que si estuviese viendo los toros desde la barrera, el gran agorero japonés formula esta sospecha con vistas al hule irremediable: "¿No estará la civilización europea al borde de una ruina definitiva y en una situación análoga a aquella en que se encontraron Babilonia, Egipto y Roma en vísperas de su definitiva decadencia?"

En el mundo, eh insigne marqués Okuma, hay algo más que la civilización europea, y aun la civilización americana por cuyo posible infortunio gime el propio Woodrow Wilson.

Aparte de la civilización japonesa, y de la civilización asiática, y de las grandes reservas de civilización que poseen los negros de África, siquiera sea en ciente, está la civilización española, que en vez de sumirse en los abismos donde cayeron Babilonia, Egipto y Roma, despunta gloriosamente sobre el conturbado horizonte para enseñanza de la Humanidad y escarmiento de agoreros nefastos.

Mirens Wilson, Lloyd George y el marqués Okuma en este espejo de la política española—clarísimo y admirable *speculum justitia*—y cuando en él se miren, en lugar de "ver visiones" lúgubres y siniestras calamidades sin cuento y catástrofes sin remedio, verán *na ros-ler*, como decía Sagasta, en cuyas suaves luces se anuncia todo lo que hace felices a los hombres en general, y a alguna que otra señora en particular.

MARIANO DE CAVIA

### Del correo de hoy

## LA POLITICA Y LA HUELGA

Madrid, 20.

### Lo que nos dejan decir

Ayer, como en días anteriores, fuerzas de la Guardia civil ocupaban la casa de Telégrafos interbancas, no permitiendo ni aún a los periodistas la entrada en los locales.

La policía, según nuestras noticias, practica acuciosas gestiones para descubrir el paradero de algunos funcionarios de Telégrafos, a los que el Gobierno hace responsables, según se dice, de algunas anomalías observadas en los aparatos de la Central de Telégrafos.

### En el Palacio de Comunicaciones

En el Palacio de Comunicaciones registráronse en el día de ayer algunos incidentes, promovidos todos ellos por jóvenes mauristas.

Un grupo de estos "pollos" invadió el "hall" y, dirigiéndose a los funcionarios de Telégrafos de ambos sexos, los increpó por su actitud. La protesta adquirió caracteres de inaudita violencia, dando lugar a que algunos oficiales de Correos salieran a la defensa de los telegrafistas ante el atropello de que se les quería hacer objeto.

La intervención de algunos guardias evitó que el incidente adquiriera mayores proporciones.

### En Telégrafos.—La Guardia civil obliga a los funcionarios a abandonar el local

A las siete de la tarde de ayer un piquete de Guardia civil, al mando de un teniente coronel, se posesionó de la Central de Telégrafos, obligando a todos los funcionarios a abandonar el local.

Los empleados, sin oponer resistencia alguna ni siquiera formular protestas de ningún género, obedecieron al orden, y algunos momentos después no quedaba ni un solo empleado, técnico ni subalterno, en el edificio del callejón de San Ricardo.

Las instrucciones dadas a la fuerza pública eran tan rigurosas, que se invitó a los periodistas a no permanecer en el salón de la prensa.

Conviene advertir que durante la huelga de marzo del año anterior, hallándose intervenida la Central por los ingenieros militares, no se obligó a los corresponsales a abandonar sus escritorios.

A las 8 de la noche no quedaban en Telégrafos otros elementos que la guardia civil y varias parejas del Cuerpo de Seguridad, quedando en absoluto prohibida la entrada en el edificio.

Estas medidas suponemos que habrán sido tomadas para evitar que las vehemencias de los jóvenes mauristas y civieristas crearan al Gobierno un grave conflicto.

El jueves promovieron dichos jóvenes en aquellas oficinas un monumental escándalo, viéndose obligada a intervenir la policía.

Ayer viernes se repitieron los incidentes entre grupos de expedidores mauristas y los oficiales de servicio. La policía, en vista del alboroto, despejó el local.

Más tarde, otro grupo numeroso de mauristas se volvió a presentar en la sala del público, protestando contra los funcionarios, volviéndose a reproducir los alborotos y dando lugar a algunos altercados.

El grupo salió a la calle, y una vez

allí, uno de los que lo formaban arrojó a sus compañeros y los excitó a ir al Centro Telegráfico, situado en la calle de Carretas, cosa que hicieron inmediatamente, dirigiéndose todos hacia dicho sitio, no pudiéndose entrar en el local porque las autoridades lo habían clausurado.

### Reunión de los republicanos

En el domicilio de don Alejandro Lerroux se reunieron ayer tarde, a las cuatro y media, los representantes republicanos.

Asistieron los señores Lerroux, Castroviejo, Darío Pérez, Marcelino Domingo, Santa Cruz y Nougues.

Todos los ausentes enviaron su representación al señor Lerroux anticipando que suscribían todos los acuerdos que se adoptasen.

Cerca de las seis terminó la reunión, en la cual se tomaron varios acuerdos, cuya publicación excusamos para ahorrar trabajo a la censura, y además el de volver a reunirse tres días antes de la apertura de Cortes para fijar la actitud que hayan de tomar, a fin de realizar una intensa campaña contra el Gobierno.

### Los ex ministros conservadores

Según estaba anunciado, ayer por la mañana se reunieron, en el domicilio del señor Dato, todos los ex ministros conservadores, con excepción del marqués del Vadillo, que se halla enfermo.

De la reunión se facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

"Reunidos los ex ministros conservadores, bajo la presidencia del señor Dato, para continuar las deliberaciones comenzadas en la reunión del día 14 ratificó todo lo anteriormente acordado como norma de conducta del partido liberal-conservador ante la situación general que viene desenvolviéndose desde la suspensión de Cortes.

Consecuentes con esta norma, aprobaron las manifestaciones hechas por el jefe del partido al presidente del nuevo Ministerio, señor Maura de prestar a éste su cooperación más resuelta en cuanto afecta a la conservación y defensa del orden público, y su asistencia parlamentaria para la aprobación de un presupuesto constitucional, expresando sus fervoresos anhelos de hallar ocasión de aplaudir sus actos de gobierno."

### Consejo de ministros

Desde las seis y cuarto de la tarde hasta las nueve de la noche estuvo ayer reunido, en la Presidencia, el Consejo de ministros.

Al terminar, se facilitó una nota oficiosa, en la que se hace constar que fué examinada la situación creada por la huelga de telegrafistas.

En relación con este asunto, el Consejo aprobó las medidas propuestas por los ministros de Gobernación y Gracia y Justicia para su ejecución en momento oportuno.

### Maura visita a Dato y a García Prieto

El jefe del Gobierno visitó ayer mañana al señor Dato antes de ir a descansar con el rey.

Al salir de palacio el señor Maura visitó también ayer mañana al marqués de Alhucemas.

## La huelga de Telegrafistas

Por lo visto, se han reanudado las comunicaciones telepáticas; y nosotros, siempre atentos al mejor servicio de nuestros lectores, hemos usado nuevamente de nuestra estación receptora, y, luego de conocidos por seña Anastasia, ahí van los rumores—pues en este género de telepatía no se reciben la rayuela y el punto, ni el rayo de luz, ni la onda percutora, ni siquiera la cifra o la voz humana, sino vagos y tenues rumores—, que hasta nosotros llegaron.

Dicen el telepático corres-

pensal que el ministro de la Gobernación, señor Goicoechea, fué comisionado, en Consejo de ministros, para que entablara negociaciones amistosas con los huelguistas, al objeto de ver si podía resolver el conflicto mediante ciertos y muy gratos ofrecimientos, si bien sosteniendo a Cierva en el Ministerio.

Con tan buenos propósitos, parece que el señor Goicoechea hizo venir a su despacho a la Junta que en aquel momento asumía la dirección y gobierno del Circulo de Telegrafistas, la



**Ambas conferencias, al ser conocidas, fueron muy comentadas.**

Los tres personajes guardaron reserva impenetrable acerca de lo tratado en sus entrevistas; pero por deducción lógica que se desprende de cuanto está ocurriendo con motivo de los conflictos pendientes, se puede suponer que el Jefe del Gobierno habrá visitado a los jefes de los demócratas y conservadores para conocer su criterio acerca de las medidas que proyecta el Gobierno en relación con las huelgas de telegrafistas y telefonistas.

Es igualmente lógico suponer que los señores Marqués de Alhucemas y Dato habrán dejado íntegra la responsabilidad al Gobierno, único que puede apreciar con todos los detalles de la situación.

**Lo del Hierro**

**Tome nota "El Indolente"**

A consecuencia de la anomalía sanitaria por que atraviesa la isla del Hierro, los oficiales de Telégrafos, visto que la señorita encargada de la estación de Valverde, según noticias llegadas por el correo de ayer, se encuentra enferma, decidieron hacer lo necesario para restablecer urgentemente la comunicación con dicha isla.

A tal efecto, y como fueran varios los oficiales que espontánea y desinteresadamente se ofrecieron para ir a encargarse de la estación de referencia, se sometieron a un sorteo habiéndole correspondido a don José Lázaro, quien marchará a su destino por el primer correo.

Merece todos nuestros plácemes esta noble y altruista decisión del Cuerpo de Telégrafos.

Ya en prensa nuestro número nos avisamos de la Central que en este momento—4 de la tarde—la telegrafista de Valverde, aunque continúa indispueta, ha contestado a las llamadas de esta Capital, imponiéndose el sacrificio de sostener la comunicación en gracia a las difíciles circunstancias por que atraviesan los herreños.

En la Ferrería de Caulfield & Sons, Dr. Allart, 43, se acaba de recibir pinturas y gases de la acreditada casa Berrill & Compañía.

misma falta de comunicaciones, se ha aplazado.

También es probable que los excursionistas de Madera no vengán a causa de diferencias surgidas a última hora con la compañía Yeoward.

Los números de mayor atracción, como se podrá ver, son los que precisamente se han suspendido e aplazado.

Algunos vecinos del barrio de Duggi y Rambla de Palido organizan para uno de los días primeros de Mayo una gran verbena en esta última vía, que promete ser un éxito dadas las atracciones que en ella habrá.

Algunos miembros de esa justa de vecinos nos han manifestado que ninguno ha pensado en que uno de los números de esa fiesta sea el descubrimiento de la lápida que del nombre de Félix Benítez de Lugo a un trozo de la Rambla de Palido; sino que, al contrario, protestan del acuerdo tomado por este Ayuntamiento sobre ese cambio de nombre.

**OBITUARIO**

Por noticias particulares nos hemos enterado que en Valverde (Hierro) ha fallecido, víctima de la gripe, el oficial de Hacienda don Eliseo Tarife, que durante mucho tiempo prestó sus servicios en esta Delegación, en las oficinas de Rentas Arrendadas.

El finado contaba numerosas amistades y era muy estimado por su carácter afable y servicial.

A sus familiares, residentes en La Laguna, les enviamos nuestro sentido pésame.

Ayer falleció en esta capital, la joven señora esposa de nuestro estimado amigo don Gregorio Rodríguez.

El sepelio de la finada se verificó a las cuatro de la tarde de ayer, viéndose muy concurrido.

A su viudo y demás familiares enviamos nuestro sentido pésame.

**Carnet de sociedad**

Desde hace algunos días se encuentra enfermo nuestro joven amigo y correligionario, don José Arnay Sosa.

El sábado por la noche contra matrimonio en esta capital con la señorita Dolores Valladares Delgado, el joven don Francisco Valladares Romero. Muchas felicidades.

Esta mañana llegó de la Península nuestro joven y querido amigo don Gabriel Oliver y Martínez.

**ESPECTACULOS**

**Riñas de gallos**

En las peleas de gallos verificadas ayer, venció el partido de La Laguna, que ganó 4 peleas por 3 el de esta capital.

El partido de esta ciudad lleva todavía una ventaja de 8 peleas a su contrario.

**Parque Recreativo**

Los episodios 1 y 2 (cinco primeras partes) de «La herencia del diablo» estrenados anoche, llevaron mucho público quedando intrigado para volver los días sucesivos. Hoy se estrenarán las cinco partes que componen los episodios 3 y 4, sea las que siguen a las de anoche.

**VIDA MARITIMA**

**El "Flaminian"**

El sábado por la tarde fondó en nuestro puerto procedente de Lorezo Marques, Reina, East London, Port Elizabeth, Cape Town y Dakar el vapor inglés "Flaminian", de 2065 toneladas de registro, 40 tripulantes y lo manda Mr. J. A. Singleton.

Para este puerto no trajo nada.

En tránsito lleva mercancías.

Con destino a Londres embarcó gran número de bultos de frutos del país.

Venía consignado a Miller.

Ayer por la mañana continuó su viaje.

**La "Lucy Evelyn"**

De Pensacola (Estados Unidos) llegó ayer por la mañana la goleta norteamericana "Lucy Evelyn".

La tripulan 7 hombres, la manda Mr. Everette C. Lindsay, hizo el viaje en 49 días y tiene 307 toneladas de registro.

Trae un cargamento de maderas para los depósitos de la viuda e hijos de Aureliano Yanes.

**El "San Mateo"**

Esta mañana llegó de Las Palmas el vapor noruego "San Mateo". Aquí tomará frutos del país con destino a Londres.

**El "Villarreal"**

De Barcelona, escalas y Las Palmas llegó esta mañana el vapor español "Villarreal".

Para este puerto trajo 9 pasajeros y 217 599 kilogramos de mercancías.

En tránsito lleva carga general.

**El "Montevideo"**

Esta mañana llegó de Barcelona, escalas y Santa Cruz de la Palma el vapor español "Montevideo".

Para este puerto trajo 13 pasajeros y mercancías.

En tránsito para Habana y escalas lleva 106 pasajeros y mercancías.

**Frutos**

Con frutos del país han llegado los barcos siguientes:

Vapor "Taceronte", de Puerto de la Cruz.

Vapor "Aguila de Oro", de Icod.

Vapor "Mariposa", de Adeje.

Pallebot "Pájaro", de Adeje.

Pallebot "Gaspar", de Agaña.

Pallebot "Tenerife", de Garachico.

**Cal**

De Pozo Negro ha llegado con cal el pallebot "Nuevo Teide".

**Pescado**

Han llegado los veleros "Africano", "Celia", "San Blas" y Felisa Rodríguez, trayendo cargamento de pescado.

**Carga**

Con mercancías ha llegado de Las Palmas el pallebot "Adán".

**Vapores que se esperan**

Mañana llegará a nuestro puerto el vapor español "Roger de Lluria", que continuará su viaje para Habana.

En los primeros días de Mayo es esperado el vapor inglés "Linmere", que saldrá para Liverpool.

**NOTICIAS**

**Teléfonos**—Para hoy se halla convocado nuevamente, a sesión extraordinaria, el Cabildo Insular de Tenerife, con el fin de tratar, entre otros asuntos, del tendido de una red telefónica insular, que unirá todos los pueblos de la isla.

Algunos consejeros de este Cabildo Insular gestionan que durante el presente año económico se proceda al tendido de la red telefónica desde La Laguna a la Orotava.

**Individuo**

con larga práctica y amplio y perfecto conocimiento de Contabilidad, Correspondencia mercantil, Mecanografía y compra-venta de toda clase de mercancías, se ofrece.

Solicítense sus referencias a la Administración de este diario.

Se vende en esta capital la casa número 2 de la calle de Santo Domingo y en la Laguna la número 7 de la plaza de la Concepción.

Informar en esta imprenta.

**Papel de barba Blanco sin rayar**, se recibió en el almacén de Antonio Acosta Alfonso XIII 42.

**Aviso**—En lo sucesivo las horas de consulta en la clínica del Dr. Rodríguez López, serán de diez a doce de la mañana y de 4 y media a 6 de la tarde.

A los enfermos que no quieran someterse al turno de esta consulta, se les señalará hora fija para consulta especial, siempre que lo solicite con anticipación.

**En el Bezar de Caulfield & Sons, se acaba de recibir:**

Té superior, Cacao de Fry, Sal de Fruta de Eno (legítima), Salsa O. K., Polvos para natillas, Sales de Epsom, Bovril (extracto de carne), Maizena de Colman, Salchichas de Cabridge, y pasta STICKPHAST, para uso de escritorios.

**A plazo de 10, 12, 15, 20 y 25 pesetas mensual adquiere usted máquinas de escribir, bicicletas, escopetas, y todas clases de accesorios, de las mejores marcas extranjeras.**

Para informes dirigirse a la calle doctor Allart (antes Sol) 25.

**Se venden:** un espacioso local con comodidad para empaquetado de frutos tabaquería o depósito de mercancías; una casa de construcción moderna, para poca familia, con piso de mosaicos y muy ventilada e higiénica.

Informes: Enrique Marco, talleres de Hamilton.

**La novela "El Conde de Monte Cristo"**, se vende en la imprenta de este periódico.

**TRASLADO**

La barbería de Carmenati se ha trasladado a la calle de la Cruz Verde, número 17, bajos del hotel "La Bicicleta", donde ofrece al público un esmerado e higiénico servicio.

**Vacuna contra la GRIPE**

del Instituto de Sero-Terapia de Berna (Suiza).—Empleado con sorprendente resultado de INMUNIDAD en la Armada inglesa, en el Ejército aliado, en los campamentos de concentración, en los Hospitales de Francia e Inglaterra y en los enfermeros de la Cruz Roja.

Se inyecta todos los días no festivos de tres a seis en el Consultorio del Doctor Arozarena

**Doctor Arozarena**

San Pedro Alcántara, esquina a San José número 11.

**Estados de Consumos.**

Se venden en la imprenta de este diario, San José, 36.

**Bromport Steamship Company Ltd.**

Según informes recibidos de los armadores, el vapor inglés **LINMERE** llegará a este puerto en los primeros días de Mayo y saldrá DIRECTO para **LIVERPOOL** admitiendo carga.

El Capitán tiene instrucciones de telegrafiar avisando fecha exacta de su llegada, pero debido a la huelga de Telégrafos no se han recibido noticias hasta la fecha.

Para más informes dirigirse a los Agentes, **Cory Hermanos y Compañía.**

**Otto Thoresen**

Línea de Vapores Fruteros **PARA LONDRES**

El día 28 de Abril, saldrá de este puerto el magnifico vapor **SAN MATEO** que tomará frutos en este puerto.

El hueco que necesitan los exportadores para plátanos en este vapor deben pedirlo antes del día 25 de Abril.

Para más informes: Otto Thoresen, Marina número 47.

**Tintorería "París"**

DE ALFREDO RIVAS SMITH

Talleres montados al vapor y fuerza eléctrica

Lavados higiénicos en seco, teñidos sólidos en todos los colores, aprestos y quita manchas.

**NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS**

Despacho: Alfonso XIII, 34 y 36. (FRENTE AL ALMACEN "EL GLOBO")

**AVISO**

**THE LONDON ASSURANCE CORPORATION.**

Compañía Inglesa de Seguros contra Incendios.

Desde primero de Abril se ha hecho cargo de la Agencia de esta Compañía, don Matias Molowny y Pérez, por cuenta de la viuda del anterior Agente don Miguel Rodríguez Baeza.

Oficinas: Dr. Comenge, 31. Teléfono 481

**Granja Avícola "ALBERTO"**

Venta de aves y huevos de las razas de gallinas Brahma armiñada, Plymouth Rook barreda, Padua holandesa (negra con moña blanca), Minorque (castellana mejorada), Wiandottes blancas.

Estas razas de gallinas son las más recomendables, tanto por su abundante postura y clase exquisita de su carne, como por su extraordinaria belleza. Se garantiza la pureza de las razas por ser lotes selectos premiados en concursos en el extranjero.

Gallinas de Guinea, Pates Aylesbury, Conejos Gigantes de Flandes, cuyo peso oscila entre 6 y 8 kilogramos.

Conejos Blancos de Angora, de purísima raza, perfectamente aclimatados y garantizados como excelentes reproductores.

Para pedidos dirigirse a **A. Cifra y Cifra**

Apartado de Correos, 50. Teléfono número 326. SANTA CRUZ DE TENERIFE

**The Bowring Petroleum Company Ltd.**

Esta conocida Compañía, con sucursales en todas las más importantes plazas del mundo, que acaba de establecerse, con existencias en depósito, en esta Capital, y que es una de las más importantes en la fabricación de aceites lubricantes para maquinarias y demás productos de este género, tiene el gusto de ofrecer al Comercio en general sus artículos de la acreditadísima y renombrada marca

**The Bowring Petroleum Company "All's Well" Oils,** de fama mundial reconocida, en condiciones ventajosas.

Para más informes, dirigirse a sus representantes en esta plaza **HALL & SANTOS, San José, No. 14.**

**L'UNION**

1828

Compañía Francesa a prima fija contra el incendio Establecida en París, Place Vendôme, número 9 en el año 1828

Capital social, Reservas y Garantías: 134.000.000 de Francos.—Desembolsado: 2.500.000 Francos

Subdirector-Apoderado en Tenerife: **RAMON BAUDET**

Oficina: Plaza del Patriotismo, número 1. — Teléfono núm. 396. Esta compañía está dentro de la nueva Ley de Seguros para poder operar en España.

**LAS FIESTAS DE MAYO**

**Jueves, 1.º de Mayo**

A las 5 de la tarde, en el Teatro Municipal, función al músico tinerfeño Teodoro P. W. con discurso de don Ild. Ferrer. Minuto y concierto por la Banda Municipal, ejecutando varias obras del malogrado artista. El Ateneo y la ciudad musical, organizadora de este espectáculo, contribuirán con su producto al traslado de los restos del autor de los "Cantos Canarios" a esta, su ciudad natal.

El programa es el siguiente:

Primera parte

1. Discurso de D. Alfonso Maffiote.
  2. Polka de Concierto } T. Power
  3. Capricho Romántico } Cantos Canarios
- Segunda parte

A las 10 de la noche, organizada por la Sociedad "Salón Frégoi", gran cabalgata, que saldrá de su nuevo local, calle de Alfonso XIII, compuesta de coches adornados, carrozas de las Sociedades "Sporting Club Nakenas", "Exploradores", "Círculo de Amistad XII de Enero", "Juventud Republicana", Centro de Dependientes" y "Salón Frégoi" con la cooperación y concurso de elementos militares, banda de música, tambores y corchetes, tropa y música de Exploradores, Cruz Roja y Banda Municipal.

Dicha cabalgata hará el recorrido siguiente:

Calle de Imeldo Seris, Cruz Verde, costado sur de la plaza de la Constitución, Rambla de Ravener, calle de Eduardo Cobán, costado norte de la plaza de Constitución, calle del doctor Comenge, Alfonso XIII, Valentín Sanz, José Suárez Guerra, Alfonso XIII, plaza de Weyley, Rambla de Pulido y calle de Imeldo Seris.

**Viernes, 2 de Mayo**

A las 10 y media de la mañana, misa campal, en conmemoración de la primera que se dijo en Tenerife el 3 de Mayo de 1494. Este acto se verificará en la unión de la calle de Viera y Clavij, con la Rambla 11 de Febrero, y a él asistirán todas las fuerzas de la guarnición, autoridades, corporaciones, Cruz Roja y Exploradores.

Al terminar la misa y antes del desfile, la Sociedad Colombiña de esta Capital hará una suelta de 1.500 palomas, desde los jardines del "Quisquisas".

A las 11 y media de la mañana, concierto por la Banda Municipal en la Alameda del Príncipe.

A las 4 de la tarde Tiro de pichón en el campo de deportes del "Tenerife S. C." (calle de Miraflores), entre tiradores de Las Palmas y esta Capital.

A las 5 de la tarde, carrera de sortijas a caballo, en la Rambla 11 de Febrero, por jinetes de esta capital y del resto de la isla. Las cintas han sido pintadas por distinguidas señoritas de esta ciudad.

A las 10 de la noche, gran verbena en el "Parque Recreativo", organizada por el Centro y Montepío de Dependientes.

**Sábado, 3 de Mayo**

A las once de la mañana, procesión cívica.

A las 4 de la tarde, gran lucha en la Plaza de Toros por afamados atletas de esta Capital y La Laguna.

A las 6 de la tarde, campeonato del foot-ball en el campo de la Sociedad "Tenerife S. Club", en el que tomarán parte los equipos de la isla de la Madeira, de Las Palmas y esta Capital.

A las 7 de la tarde Procesión de la Cruz de la Conquista.

A las 10 de la noche, concierto por la Banda Municipal en la Plaza de la Constitución y concurso de fuegos artificiales, tomando parte afamados pirrotécnicos de La Laguna Guimar y Realejos.

**Domingo, 4 de Mayo**

A las 11 de la mañana, concierto por la Banda del Regimiento y la Municipal de La Laguna.

A las doce inauguración en el Ateneo de una Exposición de escultura, oleos, acuarelas y dibujos, en la que figurará el busto en bronce de don Emilio Calzadilla, obra del notable escultor tinerfeño don Jesús María Perdigón.

A las dos de la tarde, 7 riñas de gallos entre los partidos de esta Capital y La Laguna.

A las 4 de la tarde, sensacional encuentro entre los distinguidos luchadores de esta Capital y La Laguna y amezado por la Banda Municipal de esta última Ciudad.

A las seis de la tarde, segundo campeonato de foot-ball por los mismos equipos del Funchal, Las Palmas y esta Capital.

A la misma hora, en el Asilo Victoria, se servirá una comida extraordinaria a los niños recogidos por esta caritativa institución, durante la cual dará un concierto la Banda del Regimiento, galantemente cedida por el Excelentísimo Sr. Capitán General, y se cantarán coros por distinguidas señoritas y jóvenes de esta Capital y los niños asilados.

A las 10 de la noche, concierto en la plaza de la Constitución por la Banda Municipal.

Simultáneamente fiesta marítima en el muelle y bahía con fuegos artificiales, iluminación de embarcaciones, etc., etc., amezada por la Banda Municipal de La Laguna.

Además de estos festejos, sabemos que el Casino Principal organiza un baile de etiqueta en sus salones, y otro la entusiasta sociedad Juventud Republicana.

El Ateneo celebrará igualmente una velada en el Teatro, para dar a conocer los trabajos presentados en su concurso artístico literario.

El "Real Club Tinerfeño", organiza una fiesta marítima con regatas de canoas y balanderos, y el "Salón Frégoi", una velada literario musical con baile.

Las corridas de novillos toros anunciadas para los días 3 y 4, se han suspendido por falta de comunicaciones telegráficas. Por idéntica causa han sido suspendidos los conciertos organizados por la Junta de Fomento Artístico. El festival regional, también ha sido suspendido por falta de tiempo y elementos. La Fiesta de la Paz, por la